
 

 

◎「基幹相談支援センター運営業務」のあり方検討 

 いつも大変お世話になりありがとうございます。

昨年度、ワン・オールは開設から６年目を迎えたこ

ともあり、基幹相談支援センターのあり方をあらた

めて見直す活動も行いました。具体的には、１９の

委託相談支援事業所への「訪問調査」と、札幌市以

外の19の政令指定都市に設置されている基幹相談

支援センターへの「アンケート調査」です。 

 委託相談支援事業所への「訪問調査」では、①事

業所体制、②相談支援業務について、③札幌市の相

談支援体制整備、④地域づくりの、４項目について

ご意見をいただきました。今年度は、いただいたご

意見を元に、ワン・オールの取り組みを進めていく

ことは勿論のこと、相談支援部会や、札幌市障がい

福祉課への提案もさせていただきます。 

 政令指定都市基幹相談支援センターへの「アンケ

ート調査」では、国が示す基幹相談支援センターの

役割イメージや、札幌市障がい者相談支援事業実施

要綱に定める基幹相談支援センター運営業務の内

容に沿って、政令指定都市の基幹相談支援センター

の業務実施状況を把握しました。委託相談支援事業

所への「訪問調査」結果と共に、今年度のワン・オ

ールの活動に活かしていきます。 

◎札幌市障がい者相談支援事業者の支援業務と、障

がい当事者による相談支援活動の支援業務 

 当所主催の「『人材育成』と『スキルアップ』研

修」は、受講ニーズがありながら既存の研修で受け

にくい内容の研修を中心に開催することを主眼に

置いていきます。共催研修（札幌弁護士会高齢者障

害者支援委員会と、札幌市自閉症・発達障がい支援

センターおがるとの共催）は、刑事手続きの基礎編

と、事例報告の応用編を、他の研修開催が比較的少 

ない年度前半に開催を予定しています。 

 

 

 

 

 ピアサポーター交流会（ピアサポーター配置 6 事

業所に所属するピアサポーター等の集まり）等でも、

会を側面的に支援していきます。 

◎計画相談支援と地域相談支援の推進業務 

 将来的な質的、量的充実を目指し、計画相談支援

（障害児相談支援含む）については、運営モデルを

示すことができないか検討を行います。地域相談支

援については、札幌市精神障がい者地域生活移行支

援事業ピアサポーター活用業務により、精神科病院

から地域へと生活の場の移行を進める支援と、地域

移行支援の実際場面を共有できる機会を設けてい

く予定です。 

◎札幌市自立支援協議会の事務局業務 

 市域の協議会（全体会・運営会議・プロジェクト

チーム）では、平成３３年度改訂に向けた「さっぽ

ろ障がい者プラン」見直しアクションへの関わり等

を行います。相談支援部会では、協議会の本来の目

的である、地域課題の抽出から、課題解決に向けた

取り組みのために、「課題調べシート」活用等から、

部会の活性化のための業務を行っていきます。各区

地域部会へのオブザーバー参加については、相談支

援部会と同様に、協議会の本来の目的に向けて、協

議会の他の組織の情報提供と共有を行っていきま

す。 

◎誰もが住みやすいあんしんのまちｺｰﾃﾞｨﾈｰﾄ業務 

 避難行動要支援者名簿情報提供先となる町内会

等と、障害福祉サービス提供事業所への事業周知に

加え、今年度は、避難訓練企画・実施協力や、災害・

防災についての情報発信を強化していきます。 

 

 今年度もみなさまのご協力、よろしくお願い致し

ます。 

 

 ワンオール プレス 

ｏｎｅａｌｌ ｐｒｅｓｓ     第１８号 

さっぽろ地域づくりネットワーク ワン・オール 広報誌 

 

 

 

 
ワン・オール令和元年の活動 
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平成２５年７月にワン・オールが開設し、早いもので丸６年が経とうとしております。 

平成２３年度から基幹相談支援センター検討会を開始。他市の視察から学び、札幌市もつくり

上げることになりましたが、当時(今も？)１９０万超の人口規模でただ１か所の基幹相談支援

センターは他に類がなく、業務内容そのものが試行錯誤の連続でした。 

兎にも角にも私のような別法人からの週数日勤務の出向者は、２つの事業所業務をこなさなけ

ればならず、１分１秒の時間を大切にする経験をしました。新しい事業所づくりもハードワーク

もなかなか滅多に味わえない良い思い出であり、必ず今後の糧にしていきたいと思います。 

長い間、大変お世話になりました。これからも色々なところに出没すると思いますが、その時

はお声がけ下さい。 

荒川倫代 

 

 

 

はじめまして。石田です。ご挨拶がたいへん遅くなりましたが、昨年７月末からワン・オ

ールの一員となりました。精神科病院の相談室勤務のあとに市内の委託相談支援事業所で５

年間相談員をしていました。 

地域のなかでの相談支援業務とはまた少し違った角度から相談という仕事に取り組んで

います。よろしくお願いいたします。 

石田典子 

 

 

   

 

昨年の 7 月から産休と育児休暇をいただいていましたが、３月から復職いたしました。 

少し羽を伸ばしすぎたのか、復職後の業務に追いつかないところもあり、ご迷惑をおかけす

る場合もあると思います。少しずつ体と心を慣らしながら、精進を重ねていきたいと思いま

す。よろしくお願いします。 

佐藤範子 

 

 

 

 

 

 

 

 

職員挨拶 

          

   

064-0808 

8 2   302  

TEL 011-213-0171   FAX 011-213-0172 

E-mail sapporo@one-all.net URL: one-all.net 

 

 

 

新任職員のあいさつ 

戻ってきました。 

ノックに戻ります！！ 

 

今号は、令和元年のワン・オール活動計画に

ついて掲載しております。今年度、ワン・オー

ルプレスでは、ワン・オールの活動や、お役立

ち情報などの掲載を予定しております。改めて

ワン・オールの取組みなどを発信していきたい

と思います。 

 

 

 

編集後記 
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